

De intromisión extranjera en los asuntos de España considera Burgos cualquier gestión a favor de un armisticio

BURGOS, 27. UP. FLASH.—Los círculos oficiales del gobierno del general Franco ignoran en absoluto las actividades del presidente Azaña y de sus partidarios en Francia, encaminadas a obtener ventajas para los republicanos en la zona central de España, y el estado mayor nacionalista está concentrando todos sus esfuerzos para la realización de la

"inmediata liberación del resto de España del yugo republicano". Las altas autoridades de Burgos consideran que "cualquier gestión en favor de una amnistía para los republicanos debe considerarse como una intromisión extranjera en los asuntos interiores de España".

RELEVADO MIAJA

EL EXTREMISMO ASUME EL CONTROL EN MADRID

LOS PARTIDOS DE IZQUIERDA REPUBLICANA RESOLVIERON AYER REANUDAR LAS ACTIVIDADES EN LA ZONA CENTRAL. — EL GENERAL SEGISMUNDO CASADO NOMBRADO PARA EL COMANDO SUPERIOR DEL EJERCITO REPUBLICANO EN LUGAR DE MIAJA. — EL GENERAL FRANCO DECLARA QUE SOLO ACEPTA LA RENDICION INCONDICIONAL DE LOS REPUBLICANOS O LA VICTORIA MILITAR NACIONALISTA

ALMERIA BOMBARDEADA POR LA AVIACION NACIONALISTA Y ESTO DESPUES DE FIRMADA LA PAZ DESDE EL SABADO, SEGUN EL "DIARIO DE COSTA RICA"

GRAN BRETAÑA RECONOCIO AL GENERAL FRANCO

Chamberlain declaró hoy en la Cámara de los Comunes que se había resuelto ese reconocimiento por ser el gobierno de Franco el único legítimo de España. — También lo reconocieron Argentina y Egipto. — Negrín solicitó la protección británica para la evacuación de los funcionarios republicanos de Madrid, pero el gobierno inglés contestó que no podía concedérsela sin la aprobación del general Franco

Francia reconoció al General Franco

FRANCO ACUMULA MAS HOMBRES Y MATERIAL DE GUERRA PARA INICIAR LA OFENSIVA CONTRA MADRID

Azaña salió de Paris y llegó a Collongers sin haber presentado su renuncia

Una vez más el público ha podido confirmar la bondad y exactitud de las informaciones cablegráficas de LA TRIBUNA, que es el único periódico que en Costa Rica recibe y para servicios cablegráficos, o sea los que le suministra LA UNITED PRESS, y que nuestro colega facilita a NOVEDADES. La noticia que en la tarde del sábado dio otro periódico de la mañana por medio de su sirena, de que "se había firmado la paz en España" y que "Negrín había aceptado y firmado el armisticio de acuerdo con el plan británico", resultó completamente INFUNDADA. Así lo probó LA TRIBUNA en su edición del domingo al dar a conocer los despachos de LA UNITED PRESS, desvirtuando el rumor que hizo circular "Pirata Press", y que sirvió de base a aquel otro periódico para hacer sonar su sirena. Los despachos cablegráficos que hoy suministramos, y que son los recibidos el domingo y en la mañana de hoy, prueban ampliamente lo que el domingo dijo LA TRIBUNA, es decir, que no se ha firmado ninguna paz en España, ni que Negrín haya aceptado ni firmado este o aquel plan británico. Los acontecimientos de España se están desarrollando tal como han venido informando LA TRIBUNA y NOVEDADES, que son los únicos periódicos en Costa Rica, que reciben y pagan servicios cablegráficos. El público se ha dado cuenta de que no es posible servirle la verdad, y la exactitud de los acontecimientos mundiales, mientras no se dispone de servicios cablegráficos pagados, y que con las noticias o rumores de Pirata Press se está expuesto a errores como el del sábado. A continuación los despachos cablegráficos que hemos recibido.



GENERAL FRANCO

Azaña y el premier Negrín. El comando superior del ejército ha sido encargado al general Segismundo Casado, por haberse relevado al general José Miaja de su alto puesto debido a la presión de los comunistas y anarquistas por su "derrocamiento". El comunicado también anunció que el anterior ministro Luis Lucía, miembro del partido católico (CEDA) fundado por Gil Robles, fue arrestado y será procesado por un tribunal nacionalista por haberse quedado en Barcelona después de la retirada del ejército republicano.

INEXACTO QUE SE HAYA FIRMADO ARMISTICIO

LONDRES, 27. UP.— A pesar de la oscuridad que envuelve las intenciones inmediatas de los republicanos españoles con respecto de las demandas del general Franco de que solamente acepta la rendición incondicional para poner fin a la guerra civil española, parece que el conflicto se acerca a su fase final, ya sea por medio de la capitulación en consecuencia del reconocimiento franco-británico o por medio de la derrota militar que los expertos opinan es inevitable si es que los milicianos se disponen a arriesgar una última batalla. En los círculos oficiales británicos no se ha sido posible confirmar la noticia de que los dos bandos opuestos españoles, hayan firmado un armisticio y en las oficinas del gobierno en Whitehall no se apoya esta versión pues más bien se desvirtúa. Los altos funcionarios en general esperan a la Pág. CUATRO.

BOMBARDEADA ALMERIA POR LOS NACIONALISTAS

HENDAYA, 27. UP.— La estación de Madrid confirmó las noticias, dadas a conocer anoche, por la radioemisora de Salamanca de que se mantuvo la calma en todos los frentes durante el día de ayer, pero que la aviación nacionalista nuevamente bombardeó las obras del puerto de Almería sin causar víctimas o daños materiales. El coronel López fue promovido general y el anterior comisario general político del ejército del este, Bibiano Osoro Trifal, ha sido relevado a comisario general de todos los ejércitos, efectuándose estos nombramientos por medio de un decreto firmado por el presidente

5c

DE TOTA LA REPUBLICA

Quedados

Nº 909—Director Rafael Soley—Año III

San José, Lunes 27 de febrero de 1939

EDICION

ESTRELLA

FALSO QUE EL SABADO "SE FIRMARA LA PAZ EN ESPAÑA" o que Negrín hubiera "ACEPTADO o FIRMADO EL ARMISTICIO"

TAL COMO LO ANUNCIO, SIN TENER SERVICIOS CABLEGRAFICOS, "DIARIO DE COSTA RICA" CON SU SIRENA.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

QUISICOSAS...

La Pirata Press sirenecó el sábado de una manera estridente. Firmó la paz en España y entregó a los republicanos a Franco condicionalmente.

La cosa resultó incierta, por lo que nosotros creemos que Bonillita no trabajó el sábado.

Si Bonillita ha estado, es Franco el que se rinde a los comunistas.

Y la noticia habría sido más sensacional.

Azaña ha sido el presidente de la república más bailarín de toda la historia de la humanidad. El hombre no se está quieto ni un momento. En su danza de los abandonos no hay quien lo aventaje: Abandonó Madrid por Valencia, Valencia por Barcelona, Barcelona por un lugar misterioso, un lugar misterioso por el norte de Cataluña, el norte de Cataluña por el sur de Francia, el sur de Francia por la Legación republicana en París, y finalmente abandonó la Legación y se va para quien sabe donde...

Un verdadero record. Sabé Dios donde parará...

Dice don Tomás que nos damos el taca de ser pais capitulista...

Y es verdad. Hay cada millonario por esas calles de Dios que ni Ford los alcanza.

El que más y el que menos aquí cree que tiene un Perú. Pero la verdad es que no tenemos nada.

Otra vez el voto femenino está en la danza, pero restringido. Un voto como si dijéramos de bolsillo, mínimo, un voto de esos de si es o no es...

Por lo menos nos entretendrán

mos un ratito. Oiremos a los feministas. Porque resulta que los más feministas somos los hombres... Aunque hay sus excepciones.

El sirenazo del sábado del periódico de la mañana que recibe los servicios de "Pirata Press" fue para dar la noticia, que pusieron en sus pizarras de: "se firmó la paz en España".

Pero como pasaron los minutos y el "blut" no se confirmaba, entonces borraron la primera noticia y pusieron en otra pizarra: "dentro de pocos minutos se firmará la paz en España".

Como también no hubo confirmación volvieron a borrar y consignaron en otra pizarra: "Dentro de pocas horas se firmará la paz en España".

Y al día siguiente, o sea en la edición de ayer, convencidos de que no había habido firma, ni que se produciría ni dentro de minutos, ni de horas dieron esta descomunal noticia: "Dentro de pocos días habrá paz en España".

Pero cuantos días serán: treinta, sesenta, noventa, ciento veinte, trescientos sesenta y cinco? Los que resuelva Pirata Press...

Lo de "se firmó la paz en España" resultó igual a "se hundió Limón". Como hacía años no se daba un bombazo de esa naturaleza había que repisar. Y resultó que ese repisar tan formidable como el de Limón.

Lo que pasa es que Bonillita no puede aceptar una victoria de Franco y está inventando una paz de la que resulte que Negrin, Azaña, Lister, Rojo, son los benefactores de España y el General Franco los designará como los ministros de su gabinete.

Es que acaso no hemos visto

que desde hace tiempo Pirata Press viene empuñada en que Franco quite a Jordana? El puesto de este es para el General Rojo.

La estimable estación radio-difusora "Para Tí" ha establecido la hora del vals...

Ya era tiempo. Aquí vivimos en un puro vals desde hace tiempo, solo que sin música.

La idea no puede ser más genial.

Centenares de bocas de fuego nacionalista se están emplazando en el frente de Madrid, dice uno de los últimos cables. Se dirá que los nacionalistas son muy bocones...

Pero no más bocones que los que firmaron la paz antier en esta capital.

Otro abandono de Azaña de última hora.

Acaba de llegar a los Alpes. Va a desterrarse en ese lugar.

Pero no le creemos. Su carrera es sin fin.

El nuevo judío errante.

Otro sirenazo de Pirata Press. Posiblemente esta tarde suenen la sirena para dar esta noticia.

El ocho de mayo de 1940 dejará la presidencia el Presidente Cortés.

Mr. Bruce está que trina. Eso de sonar la sirena sin su permiso es imperdonable.

Pero al convenirse de que el sirenazo lo había originado una noticia de "Pirata Press", Mr. Bruce se dijo: Esa no es conmigo; yo traducez en inglés, en francés, en alemán, en italiano, en ruso, pero en pirata todavía no he entrendido...

VIBRACIONES DEL MINUTO

Medidas Arancelarias

La comisión de hacienda del Congreso en su dictamen acerca de la elevación de aforos para los países que nos compran nuestros productos, ha manifestado categóricamente que es su propósito que tiende a regularizar y proteger la agricultura nacional y que considera que propulsar esa protección en favor de la agricultura es una de las mejores tareas que debe tomar a su cargo el Congreso.

No otra cosa hemos venido diciendo desde estas columnas en diversas oportunidades y desde que se ha demostrado claramente que la política comercial del Japon en Costa Rica era sencillamente la de traernos a nuestros mercados todas las mayores cantidades de mercaderías que pudiéramos comprar, a cambio de no comprarnos sino lo mínimo de los artículos nuestros para llevar al Japon. Y esta realidad no podía

ser de ninguna manera desconocida porque nos ocasiona daños en nuestro intercambio comercial con los países que si consumen nuestros productos en cantidades grandes y los han venido consumiendo desde tiempos inmemoriales.

Los señores de la comisión de hacienda del Congreso, pues, se han penetrado bien del serio problema, y su dictamen en consecuencia es la expresión de una necesidad nacional.

Del mismo modo es lógico esperar que los señores diputados acepten el dicho dictamen para que quede resuelto definitivamente ese problema.

Pero radicalmente, sin oír las tentaciones de quienes pretenden todavía, como dijo el señor Presidente, solamente defender sus intereses, sin tomar en cuenta que sobre todo están los intereses de la nación.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Diarreas?

TABLETAS DE **Eldormo**

PARA ADULTOS Y NIÑOS

BAYER

MOMENTO INTERNACIONAL

Control extremista en Madrid

Desgraciadamente resultó ser incierta una noticia dada con sirena y todo, anunciando la paz de España. Por el contrario, los últimos cables anuncian el retiro del general Miaja de la jefatura en jefe de los ejércitos, que pasarán a ser desde hoy internacional, ya que ha de producirse en un momento a otro intencional, ya que ha de producirse de un momento a otro el reconocimiento de jure de Inglaterra y Francia; para reponer, al general Miaja con un jefe extremista que mantenga la lucha hasta su final. Los cables indican que el partido comunista presiona ostensiblemente en el espíritu de los jefes y a influencias de Negrin y otros politicos insaciables y acaso insaciables; para que la lucha continúe.

Los que hemos venido siguiendo paso a paso las contingencias de esta cruenta guerra española, no veíamos tan cercano el fin. La renuncia misma del Presidente Azaña no nos hizo ser optimista porque de otro lado se notaba el desecho de la continuación de la lucha. El general Franco por su parte, cumpliendo con su programa inflexible no podía aceptar rendición condicionada, y no podrá aceptarla en ninguno de los momentos. Claro era entonces que la paz, aunque esté cercana no esté tan mediada como nosotros mismos lo deseamos.

Los servicios cablegráficos de LA TRIBUNA procedentes de la United Press han venido a darnos la razón. El sirenazo optimista e impremeditado quedó en el vacío. Es lástima y gran de que así fuera, pero ya vemos que los rojos prosiguen la lucha hasta el momento y que no desean la paz española.

Por su parte el general Franco ha ordenado la continuación de la guerra, de las ofensivas, ya que no le queda otro camino en presencia de la rebelión. Y al efecto los bombardeos han continuado y Almería ha sido una de las primeras ciudades que han sufrido ya la presión de los ejércitos aéreos nacionalistas, sin contar que Madrid continúa también bajo la presión del ejército que la rodea desde hace tanto tiempo.

Quisiéramos haber podido escribir hoy un comentario que celebráramos la paz definitiva de la madre patria. Pero desgraciadamente no es así como la ha venido informando con veracidad nuestro colega LA TRIBUNA.

¿Volverá la prohibición a los EE. UU.?

Los temperantes realizan una activa propaganda para implantar la ley seca y esperan triunfar antes de 1945.—Los accidentes automovilísticos y la embriaguez entre las mujeres y los menores ayudan a los secos.—La industria de licores tiene invertidos de 5 a 6 mil millones de dólares y emplea a 1,000,000 de personas.—Los males sociales provocados por la prohibición precipitaron la oposición pública al estatuto federal.—

de 1933 a 1936, abolida la prohibición, fue menos, de 504 muertes al año. Y lo que es más raro todavía; en los estados norteamericanos donde aún hay vigentes leyes de temperancia, las muertes por alcoholismo fue un mayor número que en los estados donde ya completa libertad para beber.

Una Taberna", escrito por el ardoroso prohibicionista T. S. Arthur. En esta obra se representaba escenas espeluznantes: riñas, accidentes, asesinatos, estafas, etc. que se atribuían, directa o indirectamente al demonio del licor.

De que el actual movimiento prohibicionista puede restituir la ley seca en los Estados Unidos hay amplia prueba. El Instituto Gallup de la Opinión Pública ha realizado investiga-

ciones y escritorios en toda la nación que revelan que en los estados del oeste y el mediano oeste la causa prohibicionista cuenta con la mayoría de los votos. En los estados industriales del este, está en minoría, pero es lo suficiente fuerte para constituir una seria amenaza.

Los trágicos accidentes automovilísticos han contribuido enormemente a crear en el ánimo público cierta desconfianza en el

alcohol. Cada vez que tiene lugar uno de estos accidentes las autoridades tratan de determinar si el conductor del vehículo o la víctima estaban ebrios. Para eso el Dr. Rolo N. Harger de la Escuela de Medicina del estado de Indiana, ha inventado unos globos llamados "Drunk-O-Meter" o sea aparato de medir las borracheras. El individuo que se somete a la prueba sopla en estos globos, que contienen una solución de parganato de potasa y ácido sulfúrico. El líquido es rojo, pero cualquier contacto con exhalaciones alcohólicas lo vuelve color de morado carmelita. De 101 conductores de automóviles examinados con esta prueba, se demostró que 35 habían ingerido alcohol suficiente para precipitar un accidente fatal.

En el 1938 las muertes causadas por estos accidentes disminuyeron bastante, pero en 1937 llegaron a 39,332 o sea más de 36 personas por cada 100,000 habitantes. A pesar de las carreteras admirables del país y de los sistemas de tráfico perfeccionados que se usan, las zonas rurales ha sufrido más que las urbanas. En el estado de Nueva York particularmente en la metrópoli del Hudson, los resultados no son tan graves. La ciudad de Nueva York es uno de los puntos más seguros que hay para el automovilista y el transeúnte. Cuando se habla de accidentes, sin embargo, en seguida surge la sospecha de que el licor ha sido la causa primordial y como la catástrofe es tan grande en la nación, la mera citación de las estadísticas es un excelente argumento a favor de las ideas prohibicionistas. Una alta proporción de los accidentes sucede entre la media noche y las cinco de la madrugada, horas en que solamente las personas que trasnochaban por placer o que son adictas al alcohol andan por la calle.

El alcoholismo en sí causa un número reducido de bajas. Entre los años de 1919 a 1932, el promedio anual fué de 572;

Según la enmienda número 21 a la Constitución, que restituye el uso de la bebida, el Gobierno Federal tiene el deber de proteger a los estados contra la invasión de bebidas embriagantes procedentes de estados mojados. Alabama es un estado seco, Kansas, Oklahoma, Mississippi y Tennessee solamente permiten el consumo de cerveza floja. Georgia permite cerveza y vinos flojos. Quince estados tienen reglamentada la distribución de bebidas. Pero la gente continúa empujando el trago, sin darse por entendida, en todas estas secciones del país.

Hay otro punto de capital importancia que los secos tratan de combatir, y es la importancia económica de la industria de licores que representa una inversión de aproximadamente al ramo de la cerveza, consumieron en el 1936 un total de 29,000,000 millones de fanegas de maíz, 12,000,000 de fanegas de rye, 6,000,000 de fanegas de malta, 66,000 fanegas de otros granos y 5,000,000 de galones de mieles. Los licores fuertes y la cerveza consumieron más de 9 por ciento de la cosecha total de trigo, maíz, avena y arroz de la nación.

Por otro lado, han desaparecido los reyes del hampa que florecieron durante la época de la prohibición. Alfonso Capone permanece recluido en las soladuras de una penitenciaría federal, y como él la mayoría de los que se dedican a estas empresas criminales relacionadas con el tráfico de licores, están en la cárcel o en el cementerio. En los estados secos — es donde aumenta cada día más la amenaza del crimen y el negocio ilegal, como lo confesó recientemente el señor D. Leigh Colvin, candidato presidencial del Partido Prohibicionista, al declarar que en el estado de Kansas existía una inundación de bebidas embriagantes.



Arriba una fotografía sensacional usada profusamente en Estados Unidos en la campaña contra accidentes automovilísticos: el marido se cubre los ojos con la mano cuando llega a ver el cadáver de su esposa recién atropellada por un automóvil. La fotografía en que aparece "la muerte" visitando un hogar es de un cartel de propaganda de la prohibición.—A la izquierda se ve a un grupo que ensaya el invento del Dr. Harger (Drunk-o-meter) que revela si la persona que lo usa ha estado bebiendo alcohol por los precipitados químicos que se producen en el globo.

La intensa campaña de los partidarios de la temperancia por restablecer el reinado de la prohibición en los Estados Unidos ha adquirido en los últimos tres años proporciones alarmantes. En casi todos los estados de la Unión hay organizaciones militantes que se dedican a hacer constante propaganda contra las bebidas embriagantes, alegando los mismos motivos que alegaban para implantar la ley seca antes del 16 de enero de 1933. Veinte años más tarde, todos los indios son de que los prohibicionistas están ganando terreno, y ya hay quienes opinan que para 1945 volverá a ser un delito tomar unas cuantas copas de vino o de cerveza.

Entre las razones en que fundará su campaña los secos, figuran las siguientes: El uso de licor causa una alta proporción de los accidentes automovilísticos en la nación. Siete de cada 100 accidentes de vehículos se deben a los efectos del alcohol, y nueve de cada 100 transeúntes muertos violentamente encuentran su trágico fin por la misma causa. Los individuos embriagados, bien conduciendo automóviles o caminando pacíficamente por las calles, constituyen un problema.

Otra razón de peso contra la venta de bebidas es la práctica generalizada de las mujeres de todas las edades que insisten en tomar licor en público. En otros tiempos, muy pocas mujeres bebían en las tabernas, y con la prohibición desapareció este mal social casi por completo. Pero al quedar abolida la ley seca, la mujer moderna empezó a invadir los establecimientos de licores, los cabarets, los cafés, y ahora es un espectáculo común y corriente verlas frente a un mostrador, apoyadas en los codos, empujando la copa.

Entre los patrocinadores de estos lugares, hay un gran número de jóvenes de ambos sexos que apenas han llegado a los 17 años. Beber les parece una nota de elegancia, y de vez en cuando beben más de la cuenta y hacen escenas poco edificantes.

Aún en la era prohibicionista, el efecto corruptor de la bebida se hacía sentir profundamente, no ya sólo en las tabernas clandestinas, sino en los hogares. Porque el padre que libaba, deseso de beber con relativa tranquilidad y sin pagar mucho por el licor, optó por llevarlo a la casa y tomarlo allí hasta que perdía el sentido. Terminada la era seca, conservó la costumbre de embriagarse en el hogar, que hoy es una práctica harto frecuente entre familias humildes y de la clase media.

Las consecuencias funestas de este trágico proceder son hoy un arma poderosa de propaganda en manos de los prohibicionistas. A lo mejor, la estabilidad económica del hogar se deshace o el jefe de la casa apela a la violencia con su familia o acaba por darle la muerte a su esposa bajo el efecto de los celos, intensificados por el alcohol. Con menos ejemplos de esta clase a la mano el primer movimiento temperante de los Estados Unidos adquirió una fuerza tremenda hace 20 años. Al terminarse la Guerra Civil recobró la posición a las bebidas. El tercer movimiento culminó en la implantación de la ley seca en el 1920. Ahora existe otra formidable campaña para volver a la prohibición en el 1945. La biblia de los temperantes en el pasado siglo era un drama titulado "Diez Noches en

COMITE PATRIOTICO ESPAÑOL
URGENTE LLAMAMIENTO
a los Españoles nacionalistas y Simpatizantes

El Generalísimo Franco que atiende a la vida de todos los españoles de cualquier campo provenientes, como lo ha demostrado y lo está demostrando en cuantas poblaciones libera; hace un llamamiento urgente de víveres para poder socorrer a los habitantes de Madrid como lo acaba de realizar con los de Barcelona.

España nacionalista lleva el pan de su boca a los hermanos que no lo tienen y mueren por carecer de él.

Este C. P. E. ha ordenado por cable el primer envío de víveres.

Las dos Comisiones nombradas para la recolecta de fondos las forman las personas siguientes:

Dña. TERESA ANDUJAR de TORRE	Don ANGEL LASPIUR	Dña. VICTORIA VALLS de TERAN	Don PLACIDO PEIRERA
Dña. SARA MARTINEZ de CAYADA	Don JOSE GONZALEZ	Dña. TERESA PAGÉS de MARTIN	Don LUIS HERRERO
Srta. CONSUELO BARBEITO	Don GERARDO LOPEZ		

VALENTIN QUINTANA Tesorero General.	ALVARO TERAN Presidente	JOSE VIVES Secretario	TERESA de SCAGLIETTI Presidenta
			PEPIA ESCARRE Secretaria

Trágica desgracia ferroviaria en Orotina

Víctor Manuel Arroyo Saborio es arrollado por una extra de carga del ferrocarril al Pacífico, en el trayecto comprendido entre Salinas y Orotina

El herido fué inmediatamente trasladado al dispensario médico de Orotina, trayéndosele luego a esta capital

AL FRANQUEAR LOS UMBRALES DE LA SALA DE EMERGENCIA DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, EL HERIDO FALLECIO

A las 16 horas del sábado próximo pasado, un tren extra de carga, del Ferrocarril al Pacífico arrolló al señor Víctor Manuel Arroyo Saborio, de 35 años de edad. El lugar en que ocurrió la trágica desgracia fue en el trayecto comprendido entre Salinas y Orotina. El señor Arroyo fué inmediatamente recogido y llevado al dispensario médico de Orotina, pero ahí nada se le hizo absolutamente, ni la sangre le fué limpiada. Había sufrido mortales heridas.

El doctor de la citada sala, ordenó que fuera trasladado a la Sala de Emergencia de Patología, con el objeto de que le fuera practicada la autopsia. Debido a que el herido no tuvo tiempo de hablar siquiera una palabra dando su filiación, el Hospital San Juan de Dios se ha visto en la imposibilidad de dar aviso a sus parientes, los cuales ignoran la desgracia.

El señor Juez del Crimen tampoco se ha presentado, y no lo ha hecho en el día de hoy, el cadáver será sepultado en las horas de la tarde.

El señor Arroyo sufrió gravísimas heridas en la cabeza, la fractura del cráneo, la fractura de la mandíbula superior, heridas y fracturas en las extremidades y la espalda.

Enviamos nuestro más sentido pésame a sus deudos rogando a Dios porque sus restos descansen en paz.

APROVECHE SUS VACACIONES

Después de la ruda labor del año, es indispensable tomar unas vacaciones, para darle al cerebro la oportunidad de recuperar las energías gastadas. Las vacaciones, si se quieren aprovechar de verdad, deberán pasarse en el campo, para disfrutar del sol, del aire puro y oxigenado, y de la vida sencilla y sana de nuestros campesinos.

La recuperación de las energías vitales se completará de manera eficiente, si se combina el reposo con la administración de un tónico y reconstituyente de mérito como la

FOSFO KOLA

Por estar compuesto de extracto total de nuez de kola asociado al glucinato y glicerofosfato de calcio, la quina roja y la cafeína, fácil es comprender los buenos efectos que pueden esperarse de su empleo. La FOSFO-KOLA es un medicamento de precio moderado, que puede obtenerse en cualquier farmacia del país.

LA ESCUELA REP. DE CUBA INAGURADA ayer en CIRRI de GRECIA

ASISTIERON LOS SECRETARIOS DE EDUCACION Y DE FOMENTO Y LA ENCARGADA DE NEGOCIOS DE CUBA.—MUY CONCURRIDA ESTUVO LA CEREMONIA, HABIENDO SE TRIBUTADO GRANDES ATENCIONES A LOS VISITANTES

En las horas de la mañana de ayer se llevó a cabo la solemne inauguración de la nueva escuela en Cirri de Grecia, construida por la presente administración, correspondiendo a las gestiones que se hicieron de esa población, por la sentida necesidad de contar con un edificio de ese género.

Desde hace varios meses dio comienzo su construcción, que se ha venido realizando con la mayor rapidez a fin de poder contar, como en efecto se ha logrado, con el edificio para el presente curso lectivo.

Con el objeto de hacer la inauguración fueron los señores secretarios de educación y de fomento, Lic. Aguilar Machado e ingeniero Pacheco Lara. Fue especialmente invitada la encargada de negocios de Cuba, doña Fidela Pedraza de Fermoselle Bacardi, que asistió con su esposo el doctor don J. Fermoselle Bacardi.

La escuela fue bautizada con

el nombre de República de Cuba y de ahí la invitación a la distinguida representante diplomática. Asistieron además las autoridades educacionales de Grecia y Naranjo, así como un

meroso público. A los visitantes se les hizo objeto de señalar las atenciones, como demostración del agradecimiento para las autoridades ahí presentes por haberles construido la escuela.

FORMACION DE UN EJE PANAMERICANO NUEVA YORK, 27 UP.

De acuerdo con un artículo escrito por el ex presidente Carlos D. de la villa de Chile, se está formando un "eje panamericano" opuesto al eje Roma - Berlín. Dicho artículo aparece en la sección semanal del periódico "Herald Tribune" y declara que de la situación confusa de que está saliendo la nueva política exterior de los Estados Unidos en estos momentos, también existe cierta oscuridad acerca de sus relaciones para con los países de la América Latina. De esta oscuridad saldrá una mezcla de la doctrina Monroe con la política del buen vecino, con la defensa de la democracia y de la

seguridad de los Estados Unidos como sus fines inmediatos y consecutivos. Aun cuando se nota que existe oposición a esta política en los mismos Estados Unidos, Italia encuentra objeciones en la América Latina como demostrado en la conferencia de Lima. Una cosa está bien clara para el observador general y esa es que está forjando un eje continental americano, y de que por primera vez en la historia los Estados Unidos están asumiendo una parte en el movimiento espiritual de acercamiento, no tanto de parte de los diferentes gobiernos sino de los veintinueve pueblos de las repúblicas del continente, el cual comprende considerables esfuerzos y riesgos. Al contemplar esto a la luz de la conferencia en Lima, no es posible juzgarlo por la declaración conjunta de ciento diez puntos suscritos por las naciones representadas en dicho acontecimiento, ni por los muchos puntos que no se aprobaron. Lo que es cierto es que se encuentra en el proceso de formación un eje mediante una fuerza impulsadora que derrumba las formas tradicionales y cierta profundización por las capas sociales de los países referidos.

DE INTROMISION EXTRANJERA EN LOS ASUN.

Viene de la pag. 1 —
ran que el presidente Az. ha presentado su renuncia sea tarde y sea temprano que el gobierno republicano en toda probabilidad se encontrará este noche o mañana, una vez que se haya dado a conocer el reconocimiento de "de jure" de parte de Francia y la Gran Bretaña.

AZAÑA SALIO DE PARIS PERO SIN FIRMAR SU RENUNCIA

PARIS, 27. UP.— El presidente Manuel Azaña de la república española salió de esta capital a las 10 y 20 minutos de la noche de ayer rumbo a Collonges, pero sin haber renunciado su alto cargo oficialmente o anunciado de que él estaba abandonándolo como se había anticipado. El presidente permanecerá en unas "vacaciones presidenciales" en Francia para esperar el desarrollo de los acontecimientos en los próximos días. Los cambios en los planes del presidente Azaña se deben en primera línea al hecho de que el presidente de las Cortes, Martínez Barrio, rehusó hacerse cargo de la presidencia, y segundo, de que él desea esperar el último resultado de las negociaciones anglo-francesas, que desde hace días vienen ejercitándose con el general Franco para salvaguardar las personalidades del gobierno republicano. Entre tanto los hombres en el poder en Madrid se resisten obstinadamente a la demanda del general Franco de renunciar incondicionalmente, puesto que de este modo ellos se entregarían a la merced del crujido nacionalista.

FRANCO SIGUE ACUMULANDO FUERZAS ALREDEDOR DE MADRID

LONDRES, 27. UP.— Informes fidedignos recibidos en esta capital desde España nacionalista afirman que el generalísimo Franco ha acumulado hombres y material para iniciar su ofensiva contra el frente como resultado del reconocimiento anglo-francés. Los planes del estado mayor están listos para entrar a la antigua capital, y posiblemente de Madrid en el momento en que la defensa republicana se derrumbe esta se efectuará el miércoles. Por otro lado, si los republicanos se decidieron a continuar la lucha, el generalísimo Franco iniciará una ofensiva en gran escala contra todo el frente central dentro de unos diez días. De fuentes autorizadas se ha sabido que los escuadras anglo-francesas no han podido conseguir ninguna declaración categórica de parte del general Franco de que éste no tomará represalias políticas en el territorio conquistado. Los anglo-franceses tenían esta esperanza a fin de conseguir el premier Negrin y su grupo de que convinieran en un armisticio. El general Franco entregó al agente británico, Sir Robert Hoagson, una declaración, la que fue enviada a Londres al efecto de que la justicia nacionalista no se ocupa de represalias políticas, sino que solamente castiga a aquellos que son responsables por crímenes cometidos durante el conflicto. Esta declaración fué comunicada al embajador de España republicana, Pablo Azarate.

ENTREGO ARGENTINA LA EMBAJADA ESPAÑOLA AL REPRESENTANTE DEL GENERAL FRANCO

BUENOS AIRES, 27. UP. — Un representante del ministerio de relaciones exteriores dió posesión de la embajada de España al encargado de negocios del general Franco en esta capital, señor Lojendio.

AYER SALIO RUMBO A VALENCIA EL PREMIER NEGRIN

MADRID, 27. UP.— El premier Juan Negrin partió rumbo a Valencia por la vía aérea en la mañana de ayer, después de haber conferenciado el sábado en la noche con el comisario general político del ejército republicano, Osorio y Tafall, el general Casado y otros, como así otros políticos. Entre tanto se reunieron en esta capital, convocados por la UGT, los representantes de los partidos izquierdo republicano, unión republicana, socialista, comunista y de los sindicatos de la CNT y FAI, conviniendo en la necesidad de renovar las actividades del frente popular nacional. Se esperan varias manifestaciones públicas, y el premier Negrin será informado del resultado de las decisiones tomadas.

A GRANDES TITULOS PUBLICO LA PRENSA ITALIANA LOS NUEVOS RECONOCIMIENTOS AL GENERAL FRANCO

ROMA, 27. UP.— Los periódicos italianos de la mañana del domingo publicaron a grandes títulos las noticias anunciando el reconocimiento "de jure" extendido al general Francisco Franco por Argentina, Venezuela y Bolivia, informando además de los reconocimientos inminentes de parte de la Gran Bretaña y Francia, considerando que el triunfo alcanzado por el líder nacionalista está completo. El periódico "Voce d'Italia" dijo en su título: "Francia y la Gran Bretaña reconocen las condiciones impuestas por el general Franco". Este periódico publicó un despacho de la agencia noticiosa oficial italiana con procedencia de Barcelona diciendo: "El gran empréstito ofrecido al general Franco, por un importante grupo de financieros hebreos, cuyas ligas con el gobierno británico están bien conocidas, ha sido rechazado por el gobierno nacionalista español; el cual tiene la firme intención de desarrollar una política de "auto-desarrollo" y base de sus propios recursos en el campo financiero. El valor de la peseta nacionalista está subiendo constantemente, aún en la "bolsa negra" que opera en las ciudades a lo largo de la frontera franco-española.

ENORME CONVOY DE VIVERES QUE SALIO AYER RUMBO A MADRID

BURGOS, 27. UP.— El primer convoy cargado de provisiones en especial harin, salió ayer de esta capital rumbo al frente central de Madrid, donde esperará en cierto punto convenido de antemano para entrar a la antigua capital a fin de cuidar de la población civil. Tan pronto que la ciudad esté en poder de los nacionalistas, con el cincuenta de Cataluña debidamente organizado, todo el camino con dirección a Madrid.



QUE ALEGRÍA...
gracias al
por fin sin dolores

TOGAL

remedio eficaz en el tratamiento de Reumatismo, Gota, Isquias, Lumbago, etc.

De venta en todas las boticas

Los mejores retratos los hace Hernandez

HOY
DE 7.30 a 8.30 P. M.
HOY

NUEVO

HOY
DE 7.30 a 8.30 P. M.
HOY

- RUMBAS
- FOXTROTS

PROGRAMA

- TANGOS
- VALSES

DE
LA HORA

EL ECANTES EXTRA SUAVE :-: LIGADA DE LUXE ELEGANTES

CON

- JULIO BARQUERO y su ORQUESTA NACIONAL
- Carlos A. Herrera con su estilo único en canto
- Rafael A. Andrés con su Voz de Seda

—en—

Nueva Alma Tica

Estación Nacional

Onda larga 1.225 Kc. — Onda larga 5.810 Kc.

Complacemos
con mucho gusto los
solicitudes por
correo y teléfono

Sus artistas favoritos
en su
Estación favorita

LEGO A COLLONGES EL PRESIDENTE AZAÑA

COLLONGES, 27. UP.— El presidente Manuel Azaña llegó a Belegard a las 6 y 12 minutos de la mañana de hoy, de donde tomó el automóvil para seguir a Collonges. El presidente llegó a ese lugar a las 7 y 15 minutos, siendo saludado por su esposa. Diez miembros de la guardia móvil francesa formaron un cordón alrededor de la villa en la que residen los familiares del presidente.

NEGRIN SOLICITO LA PROTECCION BRITANICA PARA LA EVACUACION PERO EL GOBIERNO INGLÉS DECLINO CONCEDERLA SIN LA APROBACION DE FRANCIA.

CONTINUA LO DE ESPAÑA

LONDRES, 27.—Funcionarios del ministerio de relaciones declararon esta mañana que el sábado el gobierno del premier Juan Negrín solicitó a la Gran Bretaña su protección para la evacuación de sus funcionarios de la zona central de España. Sin embargo, el gobierno británico declinó conceder la solicitud mientras no tenga el punto de vista del general Franco sobre este delicado asunto. La petición del gobierno republicano fue transmitida en seguida al agente británico en Burgos, Sir Robert Hodgson, para someterla al parecer de las autoridades nacionalistas. La petición fué hecha por el embajador republicano en Londres, Pablo Azcarate.

CAPTURADAS VARIAS MUJERES QUE ULTIMABAN Y DENUNCIABAN A LOS SIMPATIZADORES DE FRANCO

BARCELONA, 27.—Las autoridades nacionalistas arrestaron a Matilde Estubano Larrea conocida en los círculos republicanos como "La Miliciana", una pistolera acusada de haber ultimado a varios simpatizadores nacionalistas durante el régimen del terror en esta ciudad. La mujer aludida andaba trajada en un uniforme azul y cargaba pistolas, encargándose a ella en numerosas ocasiones de fusilar a prisioneros nacionalistas. Además se arrestó a la esposa Luz Montalban, mujer que se dice recibía un sueldo de 1.500 pesetas diarias por sus denuncias de personas inocentes que luego fueron ejecutadas.

ARGENTINA EXTENDIO EL PLENO RECONOCIMIENTO AL GRAL. FRANCO

BURGOS, 27. UP.—El ministerio de relaciones exteriores anunció que el gobierno de la Argentina le había extendido al general Franco su pleno reconocimiento.

INGLATERRA RECONOCE A FRANCO

LONDRES, 27. UP. FLASH.—El premier Neville Chamberlain anunció en la cámara de los comunes que su gobierno había tomado la decisión de reconocer al del general Franco como el único gobierno legítimo en España. El premier agregó que esta decisión había sido tomada hoy en conjunto con el gobierno francés, y de que él así cumplía su promesa de informar al parlamento del paso dado, el cual se había hecho necesario en vista de la necesidad de proteger los grandes intereses británicos en España nacionalista. El premier se expresó muy a fisficho de las declaraciones del general Franco de que él mantendría la tradicional independencia de España.

EGIPTO TAMBIEN EXTENDIO SU RECONOCIMIENTO AL GENERAL FRANCO

CAIRO, 27.—UP. FLASH.—El ministerio de relaciones exteriores anunció la decisión del gobierno egipcio de extender el reconocimiento de jure al del general Franco.

LAS RAZONES DE CHAMBERLAIN

LONDRES, 27. UP. FLASH.—El premier Chamberlain agregó que el gobierno había resuelto extender su reconocimiento como resultado de la caída de Barcelona en poder del general Franco en conjunto con el resto de Cataluña, y porque el general Franco ahora controla por mucho la mayor parte del territorio español.

FRANCIA RECONOCIÓ AL GENERAL FRANCO

PARIS, 27. UP. FLASH.—El consejo de ministros francés, presidido por el premier Edouard Daladier, extendió el reconocimiento de jure al gobierno de general Franco.

EN MOSCÚ MURIÓ LA VIUDA DE LENIN

MOSCÚ, 27 UP.— En las horas de la mañana de hoy murió en esta capital la viuda de Lenin, Nadezhda Konstantinovna Krupskaya. La anciana había cumplido sus sesenta años de edad ayer. Numerosas felicitaciones han estado llegando para la difunta desde todas partes del mundo en su onomástico.

MAÑANA SERA PRESENTADO EL ENORME PRESUPUESTO NAVAL BRITÁNICO

LONDRES, 27 UP.— Mañana el gobierno británico dará a conocer el enorme presupuesto para la marina de guerra, calculándose que éste será el más grande que jamás se ha presentado en tiempo de paz. Según los círculos bien informados el presupuesto pasará de los 150 millones de libras esterlinas y comparará con el más grande en tiempo de guerra de 334 millones de libras en 1918.

Anúciense en NOVEDADES

PAGINA DE LA MUJER

BAILE EN EL CLUB SPORT LA LIBERTAD

La directiva del Club Sport La Libertad organiza un baile para la entrega de las medallas a las integrantes de su equipo de basket-ball femenino que estuvo en Panamá. Dicho baile se celebrará en los salones del club y es grande el entusiasmo que existe por ese homenaje a las distinguidas deportistas.

SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON ELIAS ZELEDON

Anoche a las doce en el hospital de San Juan de Dios, falleció el joven don Elias Zeledón, recibió empleo de Chapette. Hnos. Su muerte se registra en la plenitud de la vida, y después de una seria operación. Entre sus amistades siempre fue muy querido por sus cualidades. Esta tarde a las cuatro se efectuarán sus funerales en la iglesia de La Dolorosa. Al lamentar tan sensible nueva, NOVEDADES envía su más sincera condolencia a sus ríligios padres, a sus hermanos y a los demás cercanos.

FUNERALES Y ENTIERRO DE DOÑA MARIA ZAMORA DE BARRIENTOS

—Ayer a las cinco de la tarde en la Iglesia de La Merced, se efectuaron los funerales de la señora doña María Zamora de Barrientos, sobrina de don Rómulo Artavia y de su señora esposa y cuya muerte ocurrió en la mañana de ayer a la edad de 48 años, ha causado vivo sentimiento de dolor entre sus amistades, entre las cuales gozó siempre de general aprecio. Al lamentar tan sensible nueva, enviamos la más sentida condolencia a su esposo D. Ramón Barrientos, a sus hijos don Bertilio Zamora y señora, don Oger, a donemar, a Alvaro, a Marco Tulio Zamora y señora, a las señoritas Arteria y Fidelia y a todos los demás deudos.

LA BODA PRADO - CASTRO



Srta. Miriam Castro Steinvorth

En la tarde del próximo miércoles, a las cinco, en la capilla del Segrario, el Excmo. señor Arzobispo monseñor don Rafael Olón Castro y Jiménez impartirá la bendición nupcial a dos estimables jóvenes de nuestra ciudad: la culta encantadora y gentil señorita Miriam Castro Steinvorth y el joven don Alfredo Prado Valverde. Los dos pertenecen a muy estimables familias de la sociedad costarricense.

CUMPLEAÑOS

— Ha celebrado su cumpleaños la señorita María Eugenia Cardos. Le deseamos muchas felicidades.

PARA GUANACASTE

—Para Guanacaste sale, de temporada la familia Crespi - Oduber.

se: él es un elemento esforzado que gracias a su constancia y esfuerzo ha logrado abrirse amplio campo en las diversas actividades del trabajo; ella una estimabilísima damita que une todas las virtudes y en cantos de la mujer costarricense. NOVEDADES se complace en consignar la noticia del enlace que va a efectuarse y formular sus mejores votos por la felicidad de los futuros esposos.

ALEGRÍAS EN EL HOGAR ARAUJO-REY

Con el arribo de una preciosa muñequita fue engalanado ayer el hogar de nuestros amigos don Emilio Araujo y doña Ana María Rey de Araujo. NOVEDADES se complace en deseársela a la recién nacida muchacha ventura y felicidad en unión de sus padres.



LA BODA ANGULO - VEGA

Ha sido fijado el día once de marzo próximo para la celebración de la boda de don Fernando García Angulo con la distinguida señorita Beleyda Vega C. pertenecientes ambos a unas de las más estimables familias de la ciudad de San Ramón. La boda tendrá carácter de íntimo y se celebrará en la iglesia parroquial de aquella ciudad. Se complace NOVEDADES en formular sus más fervientes votos por la prosperidad de los futuros esposos que habrán de constituir un hogar por mil títulos, estimables y orgullo de la sociedad costarricense.



Srta. Beleyda Vega.

DEBE ENSEÑARSE A LOS NIÑOS

a

Combatir la Acidez

... CADA VEZ QUE SE LIMPIEN LOS DIENTES

Los niños deben saber que los ácidos que pueden formarse por la fermentación de partículas de alimento que se quedan entre los dientes, frecuentemente afectan las encías y causan caries. Deben combatir esta amenaza científicamente con Crema Dental Squibb y la atención del dentista. La Crema Dental Squibb, como es antiácida, al entrar en contacto con los ácidos, los neutraliza. No contiene sustancias raspantes o arrirentes, su sabor es delicioso y no cuesta más que dentífricos comunes.



CREMA DENTAL SQUIBB
EL DENTÍFRICO ANTIACIDO

LA FIESTA DE LA NOCHE DEL SABADO

La noche del sábado en la elegante quinta de recreo Carchita, en San Rafael de Escusú, el caballero don Gerardo Chittenden y su distinguida señora esposa doña Jessie Carranza de Chittenden dieron un baile de campesinos en honor de Mr. John W. Scott y de su señora esposa quienes llegaron al país a bordo del Quirigua para pasar una temporada entre nosotros. La fiesta estuvo muy lucida y se prolongó hasta las horas de la madrugada, quedando muy satisfechos los festejados.

EN LA FUENTE DE OJO DE AGUA

—En la Fuente de Ojo de Agua estuvieron ayer de paseo don Guillermo Vargas, Lic. don José Luis Cardona, don Carlos Herrera, don Joaquín Alberto Hernández, don Humberto Jiménez, don Fernando García, don Jorge Nilo Villalobos, don Guido Herrera, don Ricardo Chavarría, don Claudio Carazo, don

Hernando González, don Jorge Carazo, don Alfredo Chamorro, don Eduardo Paris, don Miguel Ruiz Herrero, don Juan Rafael Echeverría Loria, don Carlos Lara H., don Gastón Guardia.

NUEVA DIRECTIVA DEL SAN JOSE GOLF CLUB

En la reunión de accionistas del San José Golf Club, celebrada el viernes 24 del corriente se acordó nombrar la nueva directiva, que quedó integrada así:

Presidente, señor Alex Murray; Vice-presidente, señor Luis Uribe R.; Tesorero, señor Basil G. Perry; secretaria, Srta. Luisa A. de Perry; vocales: Mr. G. P. Chittenden, Mr. Sáenz Gil, Mr. Lucas Gil, Mr. & Mrs. G. D. Harrington, Mr. & Mrs. G. V. Long, Mr. & Mrs. F. N. Cox, Mr. & Mrs. J. A. Ligett, Mr. & Mrs. Alex Murray, Jr., Mr. M. G. Reed.

EN PUNTARENAS

Pasa una temporada en la ciudad de Puntarenas la estimable señorita María Charpentier.

PAQUETE DE 20 CIGARRILLOS 90 céntimas

- Sabor
- Suavidad
- Más frescos

ACCIONES para el CONCURSO del 2 de ABRIL

EMU

HECHOS EN COSTA RICA DE

Tabacos Exclusivamente *EXTRANJEROS*



PAGINA DEPORTIVA

TRIUNFO EL ORION EN CURAZAO

Angeles A. A. Campeón de terceras divisiones

Al vencer ayer a la tercera de La Libertad por dos goals contra uno, logró campeonizarse

Los equipos hicieron un encuentro muy lúcido.—Carlos Molino se reveló como un magnífico zaguero.—La delantera liberta desperdició todo el primer tiempo por lo falta de entendimiento

El campeonato de terceras categorías quedó en manos de la primera división del Angeles A. A. Ayer a las ocho y media de la mañana decidieron el último encuentro de la serie que resolvía dicho campeonato, contra la tercera división de La Libertad. Como saben nuestros lectores, el match de ayer demandó un enorme interés en ambos oncenos, puesto que la serie en referencia estaba empatada, ha bieuó ganado La Libertad el primer match y los Angeles A. A. el segundo; de allí que los dos teams entraran al campo con el fervor de desco de triunfar. Dio principio el encuentro con esas ventajas para los libertos. La línea atacante de los blanquinegros inició las ofensivas, pero causó desencanto en sus fanáticos el que no coordinara sus jugadas; algo raro sucedía al cje, cuando no movilizó a sus interiores y extremos. Los adversarios no quisieron igualarlos y se preocuparon por aprovechar todas las oportunidades; fué así como de una escapada Mario Zeledón, próximo al marco defendido por Poveda, pasó a su hermano Facó quien de fuerte shut consiguió el primer goal para el Angeles. Ese goal anotado por Facó Zeledón hizo que el quinteto delantero liberta, se preocupara por aprovechar el momento y fué así como le vimos cohesionar, pero el cronómetro obstaculizó que en esa primera parte los blanquinegros empataran el marcador.

La segunda parte se inició con más empeño de ambos teams, favoriendo el terreno a los angelesinos. Los de La Libertad conducen muy buenas entradas y ponen en peligro la meta de Pignataro; la presión liberta es bastante satisfactoria para sus parciales; los que no cesan de aplaudir a los suyos. A mediados de este tiempo los libertos conducen una entrada por el

ala izquierda; como a quince metros del marco de Pignataro; Felo Rodríguez hace un estupendo punto; Merio Ruiz del Angeles trató con su pie de detener el esférico, pero por mala suerte, éste con efecto se introdujo en la meta de Pignataro; un empate. Ahora cuando los equipistas de ambos bandos se preocupan por desempatar con gran ayuda de los medios; la

(Pasa a la Pág. OCHO)

POR TRES TANTOS CONTRA DOS VENCIO A LA SELECCION DE ESE LUGAR

En el primer tiempo Curazao anotó un tanto contra cero del Orion.—Fué en el segundo cuando los Oriones hicieron tres anotaciones contra una de la selección de Curazao

La primera noticia la suministró LA TRIBUNA por medio de sus pizarras y de las estaciones de radio.—También estuvo suministrando los detalles de ese encuentro internacional de futbol

El primer equipo del Orion F. C. triunfó ayer domingo en Curazao en el tercer encuentro internacional de futbol contra la Selección de ese lugar. El triunfo lo alcanzaron los oriones por tres tantos, contra dos, con lo que lograron que quedara empatada la temporada en Curazao. La noticia de la victoria fué LA TRIBUNA la primera en recibirla y la primera en suministrarla por medio de sus pizarras y de las estaciones La Voz de la Victor y Costa Rica. Esto prueba una vez más la bondad de los servicios cablegráficos de nuestros colegas LA TRIBUNA. El triunfo del Orion ha sido recibido aquí con gran entusiasmo pues se considera que se trata de una resonante victoria ya que han vencido a una Selección de la calidad de la de Curazao. Según los despachos cablegráficos que recibió nuestro colega LA TRIBUNA, y que desde ayer

INDESCRIPtible ENTUSIASMO POR LA GRAN CARRERA DE CINTAS EN PATINES

TENDRA LUGAR EL PROXIMO JUEVES EN EL SALON DEL FRONTON JAI ALAI, DEDICADA A LAS INVICTAS DE LA LIBERTAD

Casos comerciales están entregando a los señores Herrera valiosos regalos para los vencedores en este evento

Participarán en la carrera magníficos patinadores y patinadoras, que ya han iniciado sus prácticas

Tuvimos oportunidad de informar en forma exclusiva en nuestra edición del sábado a nuestros estimables y numerosos lectores de los preparativos que

se están haciendo para la celebración de una gran carrera de cintas en patines, la que se efectuará el jueves próximo a las (Pasa a la Pág. OCHO)

SALON DE PATINES

- FRONTON JAI-ALAI -

¡¡SENSACIONAL CARRERA DE CINTAS!!

Dedicada a las gloriosas invictas de LA LIBERTAD EL JUEVES 2 DE MARZO DE 1939, A LAS 8 p. m.

¡¡GRANDES PREMIOS!!

Formación De Un Estado Independiente En Palestina

PROPUSO HOY LA GRAN BRETAÑA

ESTABLECERASE UNA LEGISLATURA LOCAL CON REPRESENTACION JUDIO-ARABE

LONDRES, 27 UP.—El gobierno británico sometió esta mañana a los delegados de los estados árabes un plan para el establecimiento de un estado independiente y soberano en Palestina, el cual estará ligado a la Gran Bretaña durante un período de transición durante el cual se crearía una legislatura local y los judíos y árabes compartirían el gobierno del país con la administración británica. Este mismo plan será sometido a los delegados hebreos a la conferencia en las horas de la tarde de hoy.

HAIFA, 27 UP. FLASH.—Veinte árabes resultaron muertos y 37 árabes y 2 judíos heridos cuando se produjo dos nuevas explosiones en este puerto. Una bomba estalló en la plaza del mercado y la otra cerca de la estación del ferrocarril, y las autoridades británicas en seguida establecieron la ley del toque de queda para la población, reforzando las patrullas que mantienen el orden en las calles.

INDESCRIPCIÓN ENTUSIASMO POR LA...

(Viene de la Pág. SIETE)
 aho de la noche, en el salón del Frontón Jai Alai. Ampliando estas nuestras informaciones hemos de decir que este gran evento es dedicado a las lindas damitas que se cubrieron de gloria al actuar brillantemente en el floor del Estadio Olímpico de Panamá, donde jugaron con los mejores fives de nuestro hermano país del sur. Los señores Herrera, empresarios del salón de patines han venido trabajando ampliamente y con todo empeño por llevar a cabo este gran evento de la mejor forma posible, con el propósito de estimular la cooperación de los deportistas que concurren diariamente al citado salón. La noticia que oportunamente diéramos a conocer por medio de esta sección causó mucho agrado en los círculos deportivos e indescriptible es el entusiasmo de todos los patinadores, por participar en el evento en mención. Muchas de las grandes casas comerciales han entregado a los señores Herrera organizadores de la gran carrera, valiosos regalos para los vencedores en esa prueba. Los magníficos

patinadores y patinadoras que tomarán su participación en el evento, ya han iniciado sus prácticas, ya que éste es de gran interés; entre éstos, figuran: Darío Jiménez, Efraim Ulloa, Julio Jirón, Jorge Grau, Willie Jones, Fernando Silva, el diminuto Robertito Herrera, Alvaro Monge, Rodrigo Acuña A., Alvaro Zumbado, Mario Villalobos, Federico Pinaud, Carlos Alberto Herrera Escalante, Fernando Dinelli y muchos otros. Entre las damitas que participarán, están: Florita Quiñones, Hilda Boletti, Iris de la Paz, Florita Pacheco, Cecilia Acuña, Thelma Rodríguez, Vicki Moreno, Hania Rodríguez, Olga Rodríguez, Isabel Crespi, Patricia Crespi, Olguita Jiménez, Violeta Soborio más un número grupo de distinguidas y bellas señoritas. El reto deportivo será amenizado por una magnífica orquesta, y las integrantes del five invitará colocarán las cintas y darán los premios a los vencedores. Como se ve, este acto deportivo está siendo bien preparado para obtener de los buenos resultados.

CHINA OBTUVO UNA RESONANTE VICTORIA SOBRE LOS EJERCITOS DE JAPON

FUE EN LA REGION ORIENTAL DE LA PROVINCIA DE HONAN, DONDE LOS NIPONES SUFRIERON UN TREMENDO DESCALABRO INFRINGIDO POR LAS FUERZAS CHINAS

UN DESPACHO DE SHANGHAI ANUNCIA LA REANUDACION DE OPERACIONES MILITARES EN LA PROVINCIA DE HUPEH.—A CIEN KILOMETROS DE HANKOW ESTAN TRABANDO BATALLA LOS CHINOS Y LOS INVASORES NIPONES

CHINGKING, 27 UP.— Informes obtenidos de fuentes chinas desde Lovang aseguran que las tropas chinas alcanzaron una importante victoria en la región oriental de la provincia de Honan, donde

mataron a más de mil japoneses mientras el resto de las fuerzas en ese sector del frente fué derrotado cerca de Changyinchih. El gobierno chino ha ordenado la evacuación de parte de la población de las ciudades de Chungking, Chengtu y Kweiyang. Entre tanto un despacho de Shanghai por una agencia japonesa Domei anunció la reanudación de las operaciones militares actiwas en la parte central de la provincia de Hupeh, a unos cien kilómetros al oeste de Hankow.

MELCOCHAS DANZANTES
ESTA NOCHE en el SALON DURAN
Magnífica Orquesta. — Buena Cantina
 Señoritas invitación amarilla personal
 Tranvías y camioneros a ¢ 0.10 hasta las 12 pm.
Asista al mejor Salón del país

JUANA MARIN SEGURA SE LANZO DEL PUENTE DEL TORRES ESTA MAÑANA
A LAS 9.20 a. m. INTENTO SUICIDARSE LANZANDOSE AL ABISMO
 Hoy a las 9.20 a. m. Juana Marin Segura, vecina de Desamparados, dispuso poner fin a sus días lanzándose a un abismo. Momentos antes llegaba a las vecindades de la Penitenciaría y tras de paarse por el puente, trepó al bastión del oeste, hincapió y se lanzó al abismo. En esos precisos momentos llegaba al sitio del suceso Dagoberto Naranjo quien al ver lo que acontecía, se dispuso a salvarla. Sacó el cuerpo casi exánime y el doctor Acosta le prestó los primeros auxilios a la suicida. Luego fue trasladada al Hospital de San Juan Dios, donde se hacen poderosos es-

ANGELES A. A.
 (Viene de la Pág. SIETE)
 delantera de La Libertad hacen muy buenas incursiones, haciendo trabajar la línea defensiva y sobre todo a Walter Freer y Carlos Molina zagueros de los Angeles. Conforme a sus posibilidades, aprovechando un despeje del guardame, lo Figarato, Paco Zeledón y su hermano Mario, hacen otra entrada, pero los medios, Marcos Muñoz y Jorge Artavia cortan la jugada admirablemente. Con ese score y con buenas jugadas de ambas partes prosigue el partido, hasta faltando medio minuto para concluir el cotejo, los Angelinos notaron el tanto de la victoria y el que les dió el campeonato. Se produjo una entrada por el centro; Alfredo Ruiz pasa a Chimi Ulloa, éste pierde el tiro al ser bien marcado por Mario Valverde zaguro libreto que trata de salvar su casa del peligro en que encuentra, pero quiso la suerte que el balón fuera a pies de Paco Zeledón que andaba por el extremo derecho, quien sin pérdida de tiempo pasó hacia la meta de Poveda; recibió Alfredo Ruiz y can erbeza hizo la segunda anotación, o sea la que le dió el triunfo. Momentos después el silbato del referee señor Guell dió por terminado el partido. El Angelino presentó su conjunto de la siguiente forma: Eugenio Figarato, Walter Freer y Carlos Molina; quien se reveló como un magnífico zaguro; Guillermo Alvarez, Rodrigo Montoya y Mario Ruiz en la línea de medios; Carlos Luis Ulloa (Chimi), Alfredo Ruiz, Hugo Porter, Mario Zeledón y Francisco Zeledón en la delantera. La Libertad presentó a los siguiente elementos: Mario Poveda de arquero, Mario Valverde y Adalberto Gómez de defensas; Jorge Artavia, Marcos Muñoz y Rafael González en la línea de halves; (todos con labor sobresaliente); Jorge Mata, Ricardo Chaves, Mario Loria y Rafael Rodríguez en la delantera. El rbitra a cargo de don Julio Guell no dejó nada que desear. NOVEDADES felicita a Luis Carlin, siempre que su esfuerzo se coronó con laureles, como a los de La Libertad; por haber hecho en tres ocasiones con setabas, retenciones dignas de todo elogio.

JUEVES proximo, PALACE EN MANOS DE UNA MUJER
 por Constance Bennet
Sábado próximo PALACE! LA ESCUELA DEL CRIMEN
 Otro cañazo con cumbre!
Domingo próximo, PALACE
 Inauguración de la temporada oficial con:
EL GRAN WALTZ
 Mes de Marzo, dedicado a la Metro

HOY lunes, 27 de febrero de 1939

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.75
QUE NO LO SEPA PAPA
 por Ginger Rogers
 y James Stewart.

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.50
MORFINA O VENENO SOCIAL
 Prohibida para menores

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.60
RECETA PARA EL AMOR
 por Mischa Auer

AMERICA

A las 7 y 8.45 — ¢ 0.40
TRAVESIA ORIENTAL
 por Constance Worth

LIBANO BARRIO MEXICO

A las 7 y 8.45 — ¢ 0.40
MELODIA PARA DOS
 por James Melton

KEITH BARRIO KEITH

A las 7 y 8.45 — ¢ 0.30
LA ANTESALA DE LA MUERTE
 por Raul Bellamy

IDEAL BARRIO LUJAN

A las 7 y 8.45 — ¢ 0.30
NANCY TIENE TRES AMORES
 por Janet Gaynor y Franchot Tone

Fijado el 17 de marzo para el pre-estreno de MADRESELVA, por Libertad Lamarque

MAÑANA: José Mojica y Juan Toren, en: "LA CRUZ Y LA ESPADA" Formidable re-estreno en español!

ATENCION SEÑORAS Y SEÑORES
 SE DESPIDE DE COSTA RICA JOHNNY RODRIGUEZ Y SU CONJUNTO

ULTIMAS TRES FUNCIONES EN EL

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 p. m. — UU PROGRAMA UNICO! NO LO PIERDA!
 Todo el que no ha tenido la oportunidad de ver y oír al maravilloso conjunto artístico que dirige

Johnny RODRIGUEZ

puede hacerlo hoy en las tres tandas de despedida del conjunto de la música caliente y la sabrosa Rumba

PROGRAMA

1º — SELECTO PROGRAMA DE EXTRAS y COMICAS
 2º — JOHNNY RODRIGUEZ y su conjunto interpretando un programa completamente nuevo

ENTRADA: LUNETAS ¢ 0.60—Preferencia ¢ 0.30 — Galería ¢ 0.20

CAPITOLIO A las 7 y 8.45 — ¢ 0.40 Chafalán, en: JALISCO NUNCA PIERDE	ADELA A las 7 y 8.45 — ¢ 0.50 Enrique Herrera, en: LA TIA DE LAS MUCHACHAS	CASTRO A las 7.30 — ¢ 0.30 Lloyd Nolan, en: EL COBARDE REDIMIDO
---	---	--